

# **Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

**Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

**Notizen, meistens aus dem zweiten Decenio seit  
Erbauung der Residenz Karlsruhe Anno 1715**

**Oelenheinz, C. F.**

**Karlsruhe, 1901**

No. 10b. Mit affirmativer höchster Resolution an das Oberamt Karlsruhe vom nämlicher Tage G. No. 1377 und dem Befehl, daß derselbe einen andern convennablen Platz für das Rathaus und die die ...

[urn:nbn:de:bsz:31-51967](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-51967)

Hierauf ist folgende eigenhändige Resolution des Herrn Markgrafen Carl Wilhelm gesetzt worden:

„Befehl ahn daß Ober Amtl. Carlslruh, daß weilen  
„der Platz bei der Kirche zu denen pfarhäußern  
„gewidmet sey, sie nicht dahin bauen kan.

Die förmliche Ausfertigung dieses höchsten Befehls lautet wörtlich so:

No. 1377.

An das Oberamt Carlslruhe  
Carl etc.

Es haben zwar beittes Bürgermeister und Rath allhier um gnädigste Anweiß und Ueberlaßung des bei der allhiefigen Evangelischen Kirche liegenden Platzes, um darauf, das Rathhaus und Stadt-Mezig zu erbauen, sich unterthänigst angemeldet; Als wir aber den gedachten Platz gleich anfänglich um seiner bequemen Situation willen, zu Erbauung derer Pfarrhäuser gnädigst gewiedmet und destinirt haben, insoflichen nicht wohl geschehen lassen können, daß selbiger zu einem andern Gebäu employret werde; so befehlen Wir Euch hiemit gnädigst, daß Ihr gedachtem Bürgermeister und Stadtrath ein solches zur Nachricht gebührend bekannt machen, Ihr die Oberbeamte aber Uns, wegen eines convenablen Platzes für den Rathhaus und Stadt-Mezig-Bau hiernächst unterthänigsten Vorschlag thun sollet.

Inmaßen & Datum Carlslruhe den 13<sup>ten</sup> Marty 1725.

Hierauf hat das Oberamt Carlslruhe folgenden Bericht erstattet:

Durchlauchtigster Fürst!  
Gnädigster Herr!

Em. Hochfürstl. Durchlaucht haben ohnlängsten, in der Audienz mir gnädigst befohlen über das allhier zu erbauen seyende Rathhaus, Mezel und Brodtbänck auch Schlachthaus einen Rieß zu projectieren und die allhiefige Burger und Dienerschaft ad Protocollum zu vernehmen, wohin jeder diesen Bau gestellet wünschen, zur Evangelischen Kirchen, oder aber neben die Kanzley?